

**Aktuell
auf einen Blick**



Sonderedition zum 170-Jahr-Jubiläum.

**Brauerei Reininghaus
feiert Rosegger mit Bier**

Graz. Die Grazer Traditionsbrauerei Reininghaus feiert den 170. Geburtstag des großen Dichters und Schriftstellers Peter Rosegger mit einer Sonderedition „170 Jahre Peter Rosegger – Bier und Kultur“. Johann Peter v. Reininghaus, der 1865, da war Rosegger 22 Jahre alt, sein Interesse als Gönner kundtat, ermöglichte Rosegger die Ausbildung an der Grazer Handelsakademie und blieb ihm ein Leben lang verbunden.

**Grazer Augenklinik setzt
auf Tagespatienten**

Graz. An der Augenklinik des LKH Graz wurde am Montag die neue Tagesklinik eröffnet. Damit kann ein Großteil der Operationen wegen grauen Stars an einem Tag durchgeführt werden. Für die Patienten verkürzt sich die Wartezeit von einem halben Jahr auf maximal drei Monate. Man rechnet mit 4.100 Patienten pro Jahr.

**Schneeräumen: Mann
erlitt Wirbelbruch**

Fehring. Ein 41-Jähriger aus Fehring (Bez. Södstoermark) war am Sonntag mit dem Abschleppen eines Geräteschuppens beschäftigt, als er durch eine Plexiglas-Dacheindeckung brach. Der Oststeirer stürzte drei Meter in die Tiefe und erlitt eine Halswirbelfraktur. Er wurde ins LKH Graz geflogen.

**Crash zweier Pkw endete
mit sechs Verletzten**

Puchfeld. Ein 18-Jähriger war am Sonntag in Puchfeld (Bez. Murau) mit einem Klein-Lkw auf der B317 unterwegs. Auf der schneeigen Fahrbahn geriet er ins Schleudern und kollidierte mit einem Auto eines 41-Jährigen. Bei der Kollision wurden die beiden Lenker sowie insgesamt vier Beifahrer leicht verletzt.



33,6 Prozent der Steierinnen und Steirer führen einen Single-Haushalt.

**Alarm: Zu viele
Steirer leben allein!**

**■ Mehr als ein Drittel Single-Haushalte
■ Die Anzahl der Familien schrumpft**

1.213.255 Menschen leben in der Steiermark (Stand vom 1.1.2012) – davon 33,6 Prozent in Einpersonenhaushalten.

Steiermark. Die Anzahl der steirischen Haushalte steigt, immer mehr Steierinnen und Steirer leben allerdings alleine: Das ist eines der Erkenntnisse aus der aktuellen „Kleinen Steiermark-Datei 2013“, die von den Landesstatistikern herausgegeben wurde.

„Laut den aktuellen Daten gibt es in der Steiermark 507.100 Privathaushalte. Davon sind ein Drittel Einpersonenhaushalte, 29 Prozent Zweipersonenhaushalte, in 17 Prozent der Haushalte leben drei und in 21 Prozent der Haushalte mindestens vier Personen“, erklärt Martin Mayer, Leiter der Landesstatistik Steiermark. Damit leben bereits über 170.000 Steierinnen und Steirer

alleine, also fast jede(r) Siebente.

Einsame Zukunft. Der Blick in die Zukunft zeigt, dass die Zahl der Privathaushalte weiter ansteigen wird, besonders die Einperson- oder Singlehaushalte. So rechnen die Statistiker im Jahr 2020 mit fast 527.000 und im Jahr 2030 mit rund 544.000 steirischen Privathaushalten, der Anteil der Singlehaushalte steigt dabei weiter

auf 36,4 Prozent – das sind annähernd 200.000 Personen oder fast jede(r) Sechste. Damit sinkt die durchschnittliche Haushaltsgröße von 2,4 auf dann 2,3.

Noch viel weniger Familien. Die Zahl der Familien wird sich hingegen bis 2030 leicht verringern: von derzeit 347.200 Familien (dazu zählen Ehepaare mit und ohne Kinder, Lebensgemeinschaften mit und ohne Kinder sowie die Gruppe der Alleinerzieher) auf rund 340.400.

Nähere Details sind im Internet unter www.statistik.steiermark.at abrufbar.

Steirisches Know-how ist in der Formel 1 und in der Luftfahrt so gefragt wie nie

Pankl Racing gibt bei Gewinnen Vollgas

Motorsportausrüster Pankl legte 2012 weiter zu: Umsatz stieg auf fast 128 Mio. Euro.

Kapfenberg. Die oberste Rennsportgruppe Pankl Racing fuhr im letzten Jahr einen neuen Rekord ein: Die Nummer 1 der Zulieferfirmen in der Formel 1 – sämtliche Teams sind Kunden des börsennotierten Unternehmens aus Kapfenberg – steigerte 2012 das Betriebsergebnis um fast 50 Prozent auf einen neuen Höchstwert von saten 10,4 Millionen Euro.

Unterm Strich blieb ein Nettogewinn von 5,9 Millionen – etwa ein Drittel mehr

als im Jahr davor. Immer noch um ein Fünftel gestiegen ist der Umsatz – und zwar auf 127,7 Millionen Euro.

Boom bei Luftfahrt. Beim Umsatz ist der Rennsport, wo Pankl-Pleuel die wichtigsten Motorsportserien gewinnen – dominant: Im Bereich Racing stieg der Umsatz um gut ein Fünftel auf 105 Millionen Euro. Aber nicht nur in der Königsklasse des Motorsports ist steirisches Know-how gefragt: Deutliche Zuwächse gab es auch im Aerospace-Segment: Der Umsatz kletterte um ein Viertel auf



Pleuel aus Kapfenberg dominieren die Formel 1.

knapp 23 Millionen. Heuer ist Geschäftsführer Wolfgang Plasser weiter guter Dinge: „Die Auftragsbestände und die Projektpipeline lassen uns mit Zuversicht in die Zukunft blicken.“

Firmenboss W. Plasser: volle Auftragsbücher.

IHR TÄGLIC

**S
DAI**



**Star-Insider
Das wird ein Hammer-Baby, Sido!**

Wenn Rapper Sido ein Gute-Nacht-Lied anstimmt, legen andere Väter die Ohren an. Teile wie „Alter ich f*** jetzt die Bräute und hol jetzt die Beute“ waren wohl nie für unschuldige Baby-Ohren bestimmt. Hab mir ja sagen lassen, dass es Kinder beruhigt, wenn man ihnen schon im Bauch Musik vorspielt. Ob dabei „Beweg deinen Ar... auch funktioniert? Was wohl sein/ ihr erstes Wort sein wird...

Daddy cool. Jedenfalls wird der böse Bube aus Berlin zum zweiten Mal Vater – und will sich natürlich als „würdig“ (so heißt er ja bürgerlich) erweisen. Ich hätte schon eine Gute-Nacht-Lektüre für den kleineren Mini-Rüpel: Billy King, der Hund von Harald Glööckler, veröffentlicht demnächst seine Biografie (meine absolute Lieblings-Meldung des Tages!) Und wenn ich mir noch etwas wünschen dürfte, lieber Sido: Poste doch bitte ein Ultrashall-Bild. Ich bin so neugierig, ob der/die Kleine schon den Mittelfinger zeigen kann. Das wird ein Hammer-Baby garantiert!

Ihre Meinung an d.bardel@oe24.at